



悔しさをバネに…

校長 新田 賢一



運動会の3日後、全校朝会で子供たちに話した内容です。

日曜日の運動会は、途中で雨が降りましたが、よくがんばりましたね。見に来られた方々も「一生懸命取り組む姿が素晴らしい」とほめてくださいました。これからも、みんなで力を合わせて、いろいろなことにチャレンジしてください。

さて、その運動会の開会のあいさつで、校長先生は、「51年ぶりの国体と全国障害者スポーツ大会が鹿児島県で開かれます。薩摩川内市でも、5つの競技が行われます。」という話をしました。覚えていますか。

実は、その国体選手の中には、平佐西小学校を卒業した先輩が何人もいます。

…その一人が、徳之島という島で行われる「トライアスロン競技」に出る24歳の原口選手です。

原口選手は、校長先生が12年前に平佐西小で6年生の担任をしていたときの教え子です。

この前、校長室に「鹿児島県代表として出場します。がんばります。」と報告に来てくれました。

原口選手は、小学生の頃、その時の運動会で行われていた紅白リレーの、学級候補の一番目でした。クラスで一番足が速かったんです。

ところが、出場選手を選ぶ競走のときに、同じ学級の友達に負けてしまいました。

よほど悔しかったのでしょう。原口選手は、一人、教室に残って泣いていました。

でも、そのときの運動会では、悔しい気持ちを押さえて、白組の応援団を一生懸命やり遂げました。

また、運動会が終わって卒業したあとも、その時の悔しさをバネに、こつこつと努力を続けたそうです。

…そして今、国体選手になっています。

〔話した内容から一部抜粋〕

先日、国体が終わり、鹿児島県選手団もがんばりました。次は、全国障害者スポーツ大会です。

原口選手からも、国体終了後にメールで結果報告がありました。

「思うような結果とはいきませんが、やるだけのことをやって挑めたので悔いはありません。」

平佐西小学校の子供たちも「実りの秋」を迎えています。

先輩たちに負けないように、毎日の勉強をはじめ、運動や行事等がんばっています。

学校でも、それぞれの子供の「よさ」が発揮できるように努めます。今後ともよろしく願います。



INFORMATION



- 11月 1日(水) 授業参観週間(～7日)
- 11月 7日(火) 修学旅行の休養措置日(6年生)
- 11月10日(金) 集団宿泊学習(～9日、5年生)
- 11月17日(金) 見学学習(1～3年)
- 11月17日(金) 交流学習(峰山小)、小小連携(4年)
- 11月24日(金) 持久走大会(低学年)
- 11月28日(火) 市小学校陸上記録会(5、6年選手)
- 11月29日(水) 持久走大会(中学年)、学級PTA

- 12月 1日(金) 持久走大会(高学年)
- 会場：川内中央中学校
- 12月 9日(土) 土曜授業、2年生さつまいも収穫祭
- 12月11日(月) ひまわり DAY
- 12月22日(金) 2学期終業式
- 大掃除 4時間授業 給食あり
- 12月28日(木) 仕事納め

「学習の秋」到来！充実の「薩摩川内元気塾」

10月11日（水）に5年生、10月14日（土）に1，2年生、10月20日（金）に4年生と10月に3回の「薩摩川内元気塾」がありました。

5年生は、松永さんに来ていただき、視覚障害の方の苦勞やどのような言葉がけをされたら嬉しいかなどの福祉についての学習をしました。当日は、松永さんと高校時代の御友人である田中薩摩川内市長も参加されました。子供たちは、熱心に講演を聴き、多くの質問を松永さんにしていました。講演の後に、「『大丈夫ですか。』と言うより『手伝いましょうか。』と訊くのがよいと分かった」等の感想があげられました。

1，2年生は、「おじゃはんか入来かたいもんそ会」の皆さんに来ていただき、パネルシアターや紙芝居、マジック等を披露していただきました。子供たちは、お話の世界に一気に引き込まれ、集中し最後まで聞き入っていました。「登場人物によって声を変えているところがすごかった」などの感想が出されました。今後の国語の音読等に生かしてほしいと思います。

4年生は、市社会福祉協議会の方々に来ていただき、ランドセルをアフガニスタンに送る活動についての目的や意義、成果等の話を聞きました。社会福祉協議会の福元さんから書き損じ葉書を活用することでランドセルの送料にできることなどを説明していただき、子供たちは、熱心にメモを取っていました。「自分たちが送ったランドセルをきっかけに、学校に行くことができる子供が一人でも増えたらうれしいです」という感想などがありました。



【松永さんに質問する5年生】



【集中してパネルシアターを聴く1，2年生】



【メモを取りながら聴く4年生】

入賞おめでとうございます！

南日本硬筆展

【特別賞 南日本芸術学園賞】

6年4組 福田 更紗

【優秀賞】 1年4組 坂川 柚葉

2年5組 純浦 莉梨

4年3組 佐藤 菜々美

5年2組 竹原 葵

県民週間表彰（ポスター・原画入賞）

1年2組 上村 紗矢

市あいさつ運動ポスター・語作品

ポスター入賞6年2組 鮫島 舞

県児童生徒作文コンクール（市特選）

1年2組 内山 心晴 2年2組 西 紳太朗

2年3組 上梶 頼斗 3年1組 園田 志乃

3年2組 西 文菜 3年3組 田平 優理奈

4年1組 賦句 優仁 4年3組 早崎 藍

5年1組 川路 あかり 5年4組 下野 倫奈

6年1組 上田 朔士 6年3組 永吉 陽向

6年2組 御手洗 洋宮

夢絵画コンクール（青年・女性部長賞）

3年4組 上田 帆高

居場所があ〜る・絆をつく〜るコーナー

下の写真は、1年生の「昔遊び」の授業の様子です。コロナ禍も落ち着いたということで、地区コミュの高齢者部や民生委員の方々に、「昔遊び名人」として4年ぶりに学校に来ていただきました。これまで、「昔遊び」の交流は年1回でしたが、回数を2回に増やしました。1回目の交流は、1年生が初めて経験する昔遊びの遊び方やうまくできる「コツ」を教えていただきながら一緒に遊びました。「みなさん、昔遊びとは何でしょうか」、「おじいさんやおばあさんが子供の頃にしていた遊びです」そんな微笑ましいやり取りの後、紙トンボ、けん玉、あやとり、お手玉などの昔遊びを1年生も高齢者部等の方々もとても楽しそうにされていました。なかには、名人より上手くできる1年生も現れて、大盛り上がりでした。

今後、11月2日の2回目に向けて、1年生は昔遊びの練習を積み重ねます。高齢者部等の方々には、手作りの招待状も届く予定です。1年生も高齢者部等の皆さんもどちらも遊びを通して互いの名前を知り、「今日は楽しかった」と満足されていました。

2回目の交流で、「こんなに上手になったよ」と胸を張って昔遊びをする1年生の姿が楽しみです。

「〇〇さん、また来てね」と手を振って交流は終了しました。今から11月2日が待ち遠しいです。



【つかめるようになったお手玉】



【名人に負けないくらい上手なけん玉】



【みんな上手にできたあやとり】



第77回運動会特集



小雨模様の天気の中でしたが、10月1日（日）に平佐西小第77回運動会を実施しました。4年ぶりに入場制限なしで、声を出しての応援等もできる運動会になりました。当日は、子供たちが練習の成果を存分に発揮することができ、保護者の皆様の御理解・御協力のおかげで、無事に終了することができました。本当にありがとうございました。



【接戦を制した赤組が優勝！】



【赤白両組の気迫あふれる応援合戦】



大会スローガン

151年目の新たな一歩 熱い心で限界突破 西っ子一人一人が主役で輝く運動会



【1年生の表現 ダンスホール】

1年生のダンス
かっこいい!

2年生の抜群
のチームワーク



【2年生の心を一つに！ワッショイ！】



【3年生の表現 平佐西はんや隊】

3年生のダンス
と4年生の演技で
会場全体が大盛り
上がり



【4年生のコロコロコログアーレ】



【5年生の西っ子大綱引～絆をつなぐ綱～】

5年生の綱を引
く姿に大興奮

6年生の力強い動
きのソーランに感動



【6年生の表現 西っ子ソーラン】



【演奏を披露した吹奏楽部】

吹奏楽部の素敵
な演奏

親児（おやじ）の会の
皆様が作成してくださ
ったバルーンゲート



【親児（おやじ）の会の皆さん】